

# información mundial

## El pueblo español va cantando a la muerte

## Buen Humor

### Comentarios recogidos

#### La ayuda de Rusia a la España Republicana

Los partidarios de los rebeldes ponen el grito en el cielo por lo de la ayuda del pueblo ruso al pueblo español, al mismo tiempo que aplauden la ayuda de Alemania, Italia y Portugal a los rebeldes.

En nuestra Tiquicia es cosa pintoresca ver la luna de miel en que están los facistas italianos, los alemanes hitleristas y los españoles que forman la claqué de Franco y Cia. Y ellos también censuran el apoyo que el pueblo ruso presta al pueblo español.

Es que el pueblo ruso no ha olvidado los años de 1917 a 1921, cuando la Alemania del Kaiser echó garra de la Ucrania; cuando Skorodadsky mandaba en Kiev y Plehura ayudado por los franceses asesinaba trabajadores en Odesa, cuando los ingleses, franceses, italianos, japoneses, checos y americanos se unían para embestir contra el pueblo ruso, e invadían el país por Vladivostok y Arcangel detrás de Kolchak, Denikine, Yudenitch, etc. En el pueblo ruso no ha desaparecido todavía el recuerdo de las aldeas en llamas, de los hombres torturados, de las mujeres y niños que morían de hambre.

Ellos ven repetirse su caso ahora en España y ven revivir a los generales Kolchak, Denikine, Yudenitch etc., en las fieras españolas vestidas de general que son Franco, Mola, Queipo del Llano, etc.

En su ayuda si hay fraternidad, si hay sentido de humanidad. En la ayuda que el pueblo ruso da al pueblo español, no se esconde el interés mezquino que hay en el apoyo que prestan Hitler y Mussolini a los generales rebeldes: el pueblo ruso no espera islas Baleares ni colonias africanas en recompensa de su ayuda.

#### Mineros alemanes en huelga de muerte.

A fines del pasado octubre en la Silesia Prusiana, 800 mineros se quejaron en el fondo de una mina y se declararon en huelga de hambre. La muerte para ellos es una salida preferible a la vida bajo el terror nazi. Era muy doloroso el espectáculo que presentaban las esposas y niños de los mineros que gritaban en la boca de la mina. Los hombres pedían mejora de salarios y de condiciones de trabajo.

#### En Inglaterra se prohíbe la entrada de periódicos de los Estados Unidos.

Varios periódicos yanquis se refirieron hace poco al matrimonio que se rumora va a contraer el rey Eduardo con la Sra. Wallis Warfield Simpson, como un complot judío. El American Boletín afirma que la Sra. Simpson es una judía, que parece ser la reencarnación de la reina Esther, aquella hebrea que

El horror de la guerra civil no ha logrado apagar por completo la alegría y la gracia del pueblo español. Entre el ruido de las ametralladoras de Hitler, el estallido de las bombas que dejan caer los aviones de Mussolini y los gritos salvajes de los moros, se escucha el rasgar de las guitarras que en el frente toca una jota o acompaña una copla. ¡Extraordinario pueblo

ensamorado a un rey persa para salvar al pueblo judío. Dice el periódico que la Sra. Simpson fué criada por su padrastro que era judío, en un ambiente judío y que ha sido escogida para conseguir nuevos derechos para los sionistas su Palestina.

Tal información ha hecho que las influencias oficiales hayan presionado para que se impida a las agencias de distribución de periódicos y revistas yanquis que las echen a la calle.

#### El Gobierno terrorista del Brasil embarca con rumbo a Alemania a la esposa de Prestes y a la señora Ewert

Olga Benario Prestes es la esposa de Luis Carlos Prestes el líder del movimiento libertario del Brasil. La señora Prestes que está en ciuita, fue primero enviada a la cárcel y luego deportada a Alemania por el simple delito de ser la esposa del líder Brasileño.

Elisa Ewert es la esposa de Arturo Ewert, antiguo diputado comunista en Alemania.

Los Ewert, ambos escritores de fama, huyeron de Alemania después de la llegada de Hitler al Poder. Fueron arrestados en el Brasil el 26 de diciembre de 1935, acusados de apoyar el movimiento revolucionario de aquel país. Ambos han sido torturados horriblemente en las cárceles de Getulio Vargas el despota brasileño.

Ignoramos cuál haya sido la suerte que estas dos mujeres han corrido en la Alemania nazi. Posiblemente se encuentren en una cárcel o en un campo de concentración.

#### ¿Qué papel a va jugar en la Conferencia de Paz Inter-Americana, Summer Welles?

Por qué la odiosa presencia de Summer Welles va a formar parte de la Conferencia de Paz Inter-Americana se celebrará en Buenos Aires en diciembre próximo? Qué papel irá a jugar en esta conferencia el antiguo Embajador de Cuba, el representante del National City Bank y de los trusts azucareros que ayudaron a derrocar el Gobierno de Grau San Martín y a dar el poder a ese asesino de cubanos que se llama el coronel Batista? Programa de la Conferencia de Paz Inter-Americana

1. — Reconocimiento de igualdad de las naciones par-

te este que sabe defender cantando y riendo su derecho a la vida! ¡Qué va a la muerte con el fusil en una mano y guitarra en la otra! Los señoritos de Tiquicia se burlan de esos milicianos en alpargatas que son vencidos en algunas partes con la superioridad de las

participantes. 2.—No habrá tratados que impliquen desigualdad.

3.—Colaboración mutua en la paz entre los países del Continente Americano, bajo la forma de acción por la paz colectiva.

4.—Apoyo de las naciones americanas a las medidas de paz que tomen la Liga de las Naciones y todos los países que trabajen por mantener la paz mundial contra los traficantes de armamentos y los agresores fascistas.

#### Mussolini y Hitler apoyaron decididamente a Landon en las elecciones que acaban de pasar en los EE. UU.

Hitler apoyó desde el principio la candidatura de Alf. Mossman Landon, pero Mussolini esperó para hacerlo hasta última hora, tal vez hasta no estar muy seguro del triunfo de éste. La víspera de las elecciones los periódicos de Hearst desplegaron una página entera con lo que titularon «La voz de Italia», la que equivale a decir la voz de Mussolini. De Roma llegó a los Estados Unidos la orden a todos los italianos residentes en ese país: VOTE POR LANDON Y POR EL VERDADERO AMERICANISMO EN NUESTRAS RELACIONES EXTERIORES.

Un ejemplo de la propaganda mussoliniana en favor de Landon:

«¿Quién puede olvidar que el Presidente Roosevelt, contrario a las leyes de neutralidad aprobadas en el Congreso, ponía a los Estados Unidos a la vanguardia de las sanciones, amenazando así a morir de hambre a 42 millones de italianos, hombres, mujeres y niños?»

#### Murió el Secretario General del Partido Comunista Belga

El Comité Ejecutivo de la Internacional Comunista ha anunciado la repentina muerte del Sr. Gral. del Partido Comunista belga, José Jacquemotte.

José Jacquemotte entró al movimiento revolucionario en 1906 y desde entonces trabajó activamente en favor de la causa del proletariado. Fué uno de los fundadores del Partido Comunista belga. En 1925 salió electo diputado: fué el primer diputado comunista en el Parlamento belga. Fué también candidato para el Comité Ejecutivo de la Internacional en el Séptimo Congreso Mundial.

armas de los traidores españoles partidarios de los rebeldes y aplauden cuando los secuaces de Franco fusilan milicianos en masa.

Fáciles son la burla y el aplauso desde Tiquicia!

A través de la misma frase insidiosa del cable de la agencia que simpatiza con Franco, se adivina el heroísmo extraordinario de las milicias españolas que con palos y trabucos han mantenido a raya a los mercenarios armados con las ametralladoras de Hitler y las granadas de Mussolini. Los junkers alemanes y los caproni italianos que siembran la muerte y la desolación sobre el suelo español, no han logrado acallar en los labios del miliciano la copla con que alegra su rencor.

Extraordinario pueblo español al que la conciencia del hombre honrado contempla estremecido de admiración. Aquí están otra vez aquella Manuclita Sancho la Serrana y Pirilli que bailaban la jota y cantaban en los reductos que defendían Zaragoza del francés invasor. Aquí están defendiendo a España contra el fachismo que aplauden el español que se ha hecho rico el cura traidor a Cristo y el tico servil.

Hasta nosotros llegan las coplas que improvisan mientras el combate les da tregua; hasta nosotros llegan las actitudes en que la cámara fotográfica los ha sorprendido: la guitarra y los fusiles, la sonrisa heroica y la mueca de dolor, el grito de «no pasarán» y la copla en que dan salida a su indignación y a su desprecio.

¿Cómo es posible que de la misma entraña hayan salido este miliciano humilde que ni aprender a leer pudo durante su infancia y que ahora va a morir heroicamente por el triunfo de la democracia y este general Franco que tanta ciencia aprendiera en la Escuela Militar ciencia que sólo le ha servido para desencadenar sobre su patria la desolación y el crimen, ¿para ser un traidor?

Del N° de ESTANPA del 17 de Octubre tomamos algunas coplas que revelan el sentir y el pensar popular en España en estos momentos:

Dieron su sangre a la Patria Galán y García Hernández; también la dan las milicias para hacer una España grande

Los valientes milicianos se está cubriendo de glorias; quien lucha por los hermanos tiene fija la victoria.

Para quitar a los fascistas lo que en la cabeza tienen, tengo un fusil muy castizo, y en el fusil tengo un peine.

(El primo de proyectiles del máuser sirve al pueblo imaginativo español para la metáfora con bastante frecuencia).

En la cierra ya no hay lobos, porque los lobos huyeron de unas bestias más feroces que los traidores trajeron.

No solo la manzana puede ser causa de la discordia entre dos o más personas: también un peje puede serlo como ha ocurrido en estos días entre don Ricardo y Gurdían, que en otrora estuvieron a partir un confite, tanto que éste jugó un importante papel en la administración de aquél: ya hemos visto, por propia confesión de don Ricardo, que Gurdían lo estuvo entreteniéndolo como a cualquier papamoscas con lo de los Tratados Comerciales. ¿Cómo se dejó envolver don Ricardo?

Pero volviendo a lo del peje que en la presente ocasión jugó el papel de la manzana de la discordia, diremos que tué el atún. El atún ha sacado de quicio a don Ricardo por más disculpas que le diera su antiguo canciller que no quería enojarse a su ex-amor.

A consecuencia del atún se han sacado los respectivos chuquitas sucios al sol, para solaz del público que tanto gusta de ver cómo son los chuquitas sucios de los grandes.

¿De verdad que hasta ahora no toma en cuenta don Ricardo lo del «nadadito de perros» de Gurdían? No lo creemos, porque siempre lo ha usado. Lo que tiene es que en esta administración, en la que Gurdían se ha visto obligado a prestar su figura y se disfrase con ella Lico Jiménez y no se eche de ver mucho la presencia de éste en el ministerio de Hacienda, el «nadadito de perro» se le ha rematado a Gurdían.

Qué risa les va a dar ahora en las fiestas oficiales a los que se acuerden de lo del nadadito de perro.

El pobre y diminuto Paco Hernández, cree que es el hombre más trabajador e industrioso del mundo, porque 2 o 3 veces por día se pone en carreras para «retratar» a la señorita que contrae matrimonio, al caballero que quiere obsequiar con su estingie a su novia o al primer bebé del matrimonio X.

Desde ese pedestal es natural que nos mire a nosotros los comunistas como a unos grandes vagabundos.

Pero qué hombre tan útil a la sociedad es este Hernández que se cree caricaturista porque hace tiempos nos sirve los mismsos torpes muñecos que en los últimos años se esfuerzan por ser gratos a los ojos del señor arzobispo y simpáticos a los de las beatas de Heredia?

¡Cuán extraordinaria su tarea de andar de rodillas desplegando en forma de abanico la blanca cola de una novia, según la última moda, o de castañear los dedos a fin de que el inquieto veude, que no se quiere dejar «retratar», se quede tranquilo un momento, mientras él, Paquito, detrás del trapo negro que cubre la cámara fotográfica grita con su voz añeja: ¡Mire qué pajarito!

El ejemplo de la obra grandiosa de este hombre pequeño, nos va a servir de mucho a los vagabundos comunistas.



**Un compañero pide que se posponga el 11 Congreso del Partido**

**IMPRESA CARTIN**

Hemos recibido la siguiente carta:

Compañero Mora: v en TRABAJO que pensar llevar a cabo el 20. Congreso del Partido a mediados de Diciembre.

Quiero decirle al respecto que me parece inoportuno e momento escogido, ya que esos días son precisamente los de mayor actividad para muchos trabajadores, principalmente para los zapateros, sastres y empleados de comercio. En esos días cada cual procura ganar todo lo que pueda para salir de apuros, y si se lleva a cabo el Congreso así como lo ha dispuesto, muchos de los que deseamos asistir, no podríamos hacerlo.

Les pido que mediten en esto. Todos queremos que en el Congreso este presente el mayor número de elementos, y les repito, que lo hacen en diciembre mu

Pasa a la 6a. Pág